

## **Saint-Gilles du Gard marche de la lumière de la Paix 4 et 5 décembre 2025**

Pour notre 2ème participation à cette manifestation organisée par l'Association "Accueil et tradition de Saint Gilles", la même association qui gère le gîte de pèlerins de Saint Gilles. Nous sommes 7 Varois à prendre la route vers Arles ce jeudi matin 4 décembre, Nelly, Claudine, Geneviève, Bernard T, Christian, Jean Luc et moi-même, Agnès Renard qui habite à présent dans le Gard nous rejoint à Saint Gilles.

Après un arrêt à Arles pour aller à Saint-Trophime, au cloître, aux Alyscamps, il est temps de partager notre pique-nique, pour nous rendre à Saint Gilles.

Toujours la même joie de cheminer sur 10 kms en empruntant le GR700, à la nuit tombante éclairés par lampes tempête, torches, frontales, 70 marcheurs de toutes religions, croyants ou non croyants tous animés pour partager, découvrir, dans un élan de fraternité, de respect, de générosité.

19h30 nous sommes accueillis au Temple Protestant par Madame la Pasteure, puis à l'Abbatiale par Monsieur le curé Christian, et à la Mosquée par le Recteur et l'Iman, chaque représentant des différentes communautés nous délivre un discours empreint de bienveillance accompagnés de messages de paix et de chants.

Nous sommes 140 dans la salle polyvalente à prendre place autour de tables rondes pour partager une collation fraternelle et participative, harira marocaine, pâtisseries orientales, dattes, thé à la menthe, fougasses Saint Gilloise, mandarines et papillotes.

La matinée du vendredi 5 sera animée par Roland et André, Saint Gillois, qui se proposent de nous accompagner à la découverte de la ville pour y découvrir son patrimoine ancien et récent, après visite à l'Abbatiale.

Ensuite, le délicieux déjeuner Camarguais concocté par notre hôte, Florence, nous réveille les papilles.

14h45, il est temps pour nous de prendre le chemin du retour vers le Var avec des étoiles dans les yeux et dans nos coeurs.

Ravissement et magie étaient à nouveau présents pour notre seconde participation à "La marche de la Paix" !

Martine Rogoff

- **"Deux jours de bonheur,** c'est simple, il suffit de réunir des pèlerins du var est et du var ouest et de se rendre à Saint-Gilles du Gard pour la fête de « La Paix ».

Un moment de partage, de convivialité, d'empathie, de valeurs morales partagées avec Protestants, Musulmans et Chrétiens. Une bouffée d'oxygène dans notre quotidien bien morose actuellement.

Merci Martine de nous avoir permis de vivre ces moments."

**Christian Textoris**

- "Merci à vous tous qui avez participé à ces deux jours qui je crois resteront longtemps dans nos pensées. Merci encore à Martine pour la parfaite organisation à notre présence à cette fête de la lumière."  
**Bernard Jacquot**

- "Accueil, découverte, surprise , émotion, partage , plaisir d'être ensemble... marche pour la paix... tout était magique. Tellement bon. 🙏🙏  
Et merci à toi Martine pour cette organisation parfaite 👍😊 ."  
**Claudine Dumas**
- "Je voulais participer à cette démarche de la paix interreligieuse et citoyenne car je crois vraiment que c'est tous ensemble que nous y parviendrons.  
J'ai tout aimé mais je retiens surtout la joie des communautés d'accueillir et de partager, le respect aussi. Il y a eu de très beaux moments dans la mosquée (chant de l'imam) où j'ai eu conscience d'avoir beaucoup de chance de me trouver là.  
Merci beaucoup Martine pour ce beau week-end en semaine ..de la joie, de la culture, du bonheur."  
**Geneviève Fiorini**
- "Un pas pour l'amitié  
Un pas pour la joie d'être ensemble entre frères et sœurs de toutes confessions  
Un pas, un grand PAS"  
**Nelly Textoris**
- "Beaucoup de gens ont oublié que le Maître Mot de toutes les religions est l'Amour... ce pèlerinage à Saint-Gilles, du temple jusqu'à la Mosquée, en passant par l'Abbatiale a été une merveilleuse expérience, des moments de partage, de bienveillance et de respect mutuel... je me suis sentie privilégiée surtout d'avoir été reçue, accueillie à la Mosquée, telle que j'étais 🙏🌟  
"  
**Agnès Renard**

## Saint-Gilles

# Ils ont marché pour la paix et l'amitié entre les peuples



&gt;

Malgré la nuit et le temps, ces Gardois ont marché pour entre les peuples.

P 12

Malgré la nuit et la bruine froide, les participants à la Marche des lumières étaient nombreux à marcher pour la paix et l'amitié entre les peuples.

Partis de Générac par les chemins de terre, ils sont arrivés à l'entrée de Saint-Gilles pour rejoindre le groupe de personnes moins aptes à la marche. Trois religions étaient réunies : des catholiques, des protestants et des musulmans, en nombre plus important que les années précédentes.

Ils venaient de Saint-Gilles, de tout le Gard mais aussi de la région (certains venaient du Var) pour lancer ensemble ce message d'espoir dans l'union entre les peuples.

« On ne craint que ce que l'on ne connaît pas, il est donc impératif de se rencontrer, se connaître et s'aimer », soutiennent les marcheurs. Après le rassemblement au stade, les participants se sont conduits au temple, à l'abri enfin à la mosquée pour une collation réconfortante.

► Correspondant Midi Libre : 06 44 81 85 08

